

**MCF-P.36**

**COMPORTAMIENTO AGROPRODUCTIVO DE SEIS CULTIVARES DE TABACO *Virginia* EN LA EMPRESA AGROPECUARIA SANDINO.**

*Miguel Díaz y Emis C. Mena*

Instituto de Investigaciones del Tabaco. Estación Experimental del Tabaco. San Juan y Martínez, Pinar del Río. Cuba

*email:* miguel@eetsj.co.cu

**RESUMEN.** La actividad del mejoramiento del tabaco en Cuba ha estado dirigida desde sus inicios, a la búsqueda de nuevos cultivares mejor adaptados a las condiciones de cultivo del país y a que a la vez posean la calidad organoléptica que ha dado fama mundial al tabaco cubano. Las investigaciones (obtención e Introducción) se realizaron por parte de la Estación Experimental de Tabaco de San Juan y Martínez, Pinar del Río y la evaluación de los cultivares en la producción se ejecutó en la Empresa Agropecuaria Sandino. Para ello se utilizaron dos cultivares introducidos: la 'Speight G-28' y 'K 326' y cuatro cultivares obtenidas en nuestro país: 'San Luís 20', 'San Luís 40', 'San Luís 21', y 'San Luís 22'. Se evaluó el comportamiento de los cultivares ante las principales enfermedades que atacan al cultivo, se caracterizaron morfológicamente y se valoró su influencia en el aumento de los rendimientos y la calidad del tabaco. Con la obtención e introducción de los nuevos cultivares de tabaco Virginia se ha logrado el aumento de los rendimientos y calidad del tabaco Virginia en la Empresa Agropecuaria Sandino.